

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1852 \(1er juin-13 novembre\) : Guizot historien, liberté de ton et d'analyse](#)[Item](#)[Val Richer, Mercredi 25 août 1852, François Guizot à Dorothée de Lieven](#)

Val Richer, Mercredi 25 août 1852, François Guizot à Dorothée de Lieven

Auteurs : Guizot, François (1787-1874)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Les mots clés

[Diplomatie](#), [Discours du for intérieur](#), [Enfants \(Guizot\)](#), [Famille Guizot](#), [Parcs et Jardins](#), [Réseau social et politique](#), [Santé \(Dorothée\)](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1852-08-25

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote 3319, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 15

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

Val Richer Mercredi 25 Août 1852

Le beau temps paraît décidé à revenir aujourd'hui. Vous en jouirez dans votre calèche. Moi, j'en jouis dans mon jardin. Je ne fais guère de longue promenade aux environs. J'aime mieux flâner en rêvant dans mes allées. Je rêve à mes travaux, au

passé, à l'avenir. Je suis ici à la fois très entouré et très solitaire. Pour la vie extérieure et à la surface, rien ne me manque ; le fond est vide. C'est curieux combien la distance est grande dans l'âme entre la surface et le fond.

Mes enfants sont excellents et charmants pour moi. Quand je chercherais, je ne saurais vraiment qu'y ajouter ; mais ils ont leur propre vie, qui n'est pas la mienne. C'est tout simple. Je suis également frapper du sage arrangement des choses telles que Dieu les a réglées, et de leur imperfection.

M. Drouyn de Lhuys s'est donc arrangé avec la Belgique. Pour des affaires de cette sorte et de cette taille, il en sait plus que M. Turgot. Il vient de faire une bonne et juste nomination en envoyant à Londres, mon ami Herbet que vous connaissez, comme consul Général. J'ai vu avec plaisir que mon amitié ne lui faisait pas tort. Il m'est resté très attaché. Il servira très fidèlement et très capablement. Je regrette que ce mot-là ne soit pas français.

Ably, nous manque. Je trouve que les petits jeux et les bijoux qu'on gagne toujours sont des appâts un peu vulgaires. Je conviens qu'il en faut de ceux là, et quand ils réussissent, on a bien fait de les employer.

Avez-vous remarqué que M. de Radowitz vient d'être nommé inspecteur général de tous les établissements militaires de Prusse ? Est-ce un simple manque de faveur personnelle, ou bien y a-t-il là quelque politique ? Ceci me paraît peu probable.

La Suisse est vraiment une honte pour l'Europe. Je viens de lire, dans l'Assemblée nationale, une longue lettre sur l'état intérieur du canton de Neuchâtel qui fait vraiment dégoût et pitié. Les protocoles de Londres pour le maintien des droits du Roi de Prusse n'ont abouti qu'à un redoublement de tyrannie radicale. Les radicaux ont raison de se moquer des rois.

Onze heures

Demandez à votre médecin, Olliffe ou Chomel, si l'usage habituel de quelque boisson amère, comme la chicorée, ne serait pas bon pour votre estomac. Vous avez besoin de quelque tonique pas fort, mais constant. Avez-vous renoncé aux eaux de Bussang ? Prenez-vous un peu souvent de la gelée de viande ? Je voudrais bien vous trouver un peu de force.

Si la petite Princesse a moins d'esprit qu'il y a douze ans, ce n'est pas assez. Adieu. Adieu. G.

Citer cette page

Guizot, François (1787-1874), Val Richer, Mercredi 25 août 1852, François Guizot à Dorothée de Lieven, 1852-08-25

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 24/12/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/4419>

Informations éditoriales

Date précise de la lettre Mercredi 25 août 1852

Destinataire Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Lieu de destination Paris

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionVal-Richer (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 09/09/2022 Dernière modification le 18/01/2024

l'accordéon. Mon rott
a écrit rapport au ^{Ministre}
L'Américain. il faut être
riche pour cela. Toujours
6 ou 8 dans un bain d'attique.
Lettres et beaux, avec toutes
ce viennent par, elles s'en
vont. j'aurai très déception
adieu adieu. —

Mathilde Meric 27 Nov 1879.

Le beau temps devrait être
à nouveau aujourd'hui. Mais on jouera
dans votre bâcheuse. Moi, je joue dans
mon jardin. Je ne fais qu'une de longue
promenade aux environs, & je me mets
flâner en allant dans un aller. Je rêve
à ma bavarderie du passé, à l'avenir. Je
suis ici à la fois très, entièrement et très
solitaire. Pour la vie extérieure et à la
surface, rien me me manque ; le fond est vide.
C'est curieux combien la distance est grande
lors l'âme entre la surface et le fond. Mes
enfants sont excellents et charmants pour
moi. Lorsque je chercherai je ne saurai
trouvez plus apporter ; mais si une heure
propre vie qui n'est pas la mienne. C'est
toujours simple. Je suis également propre
du sage arrangement des choses, celle
que disent les Anglais, ou de leur importance.
M^e Drayton de Champs fait donc
croire avec la Bergère. Pour le

affaire de cette sorte et de cette taille. Il en fait plus que M. Sieyès. Il vient défendre une bonne et juste nomination en envoyant à Londres mon ami Herbet que vous connaissez, comme consul général. Puis en avec plaisir que mon amitié ne lui laisse pas tout. Il n'est pas très attaché à son bon fidélement et bon capableness. Je regrette que ce mot là ne soit pas français, mais nous manque.

Je trouve que le petit jeu et le jeu qu'en gagne l'opposition sont déplacés, appels au peu vulgaire. Je concours qu'il faut faire de ceux là, si quand ils se unissent, on a bien fait de les employer.

Avr. vous remarquerez que M. de Radovitz en est notre nommé inspecteur général de tous les établissements militaires de Russie. C'est ce que simple manque de faire une personnelle sur tout y a-t-il là quelque politique ? Cela me paraît peu probable.

La Suisse est vraiment une honte pour l'Europe. Il faut de lire dans l'Assemblée nationale une longue lettre des

l'état militaire du canton de Neuchâtel qui fait vraiment échouer et pâlit les protocoles de Londres. Pour le maintien de l'ordre, les deux parties vont aboutir qu'à un redoubllement de tyrannie radicale, de radicaux sur radicaux de droites de 1793.

Bruxelles.

Demandez à votre médecin M. M. ou Chomel si l'usage habituel de quelque baume autre, comme la cire d'abeille, ne devrait pas bien pour votre estomac. Vous avez besoin de quelque temps pour faire un examen. M. M. vous renvoie aux deux de l'Assemblée. Vous vous en peu souvenez de la guerre de Vendée. Je voudrais bien vous donner un peu de force.

Si la petite Prusse a moins d'avantage qu'il y a d'usage au, ce n'est pas amé.

Adieu. Adieu.

